

## **Selbständigkeitserklärungen, Institut für Kunstgeschichte**

Ich erkläre hiermit, dass ich diese Arbeit selbstständig verfasst und keine anderen als die angegebenen Quellen benutzt habe. Alle Stellen, die wörtlich oder sinngemäss aus Quellen entnommen wurden, habe ich als solche gekennzeichnet. Wenn ich Künstliche Intelligenz (e.g. DeepL, ChatGPT, etc.) als Hilfsmittel verwendet habe, habe ich sämtliche Elemente, die ich von einer Künstlichen Intelligenz übernommen habe, als solche deklariert. Es finden sich die genaue Bezeichnung der verwendeten Technologie sowie die Angabe der «Prompts», die ich dafür eingesetzt habe, in den Fussnoten bzw. im Anhang der Arbeit. Mir ist bekannt, dass andernfalls die Arbeit mit der Note 1 bewertet wird bzw. der Senat gemäss Artikel 36 Absatz 1 Buchstabe r des Gesetzes vom 5. September 1996 über die Universität zum Entzug des auf Grund dieser Arbeit verliehenen Titels berechtigt ist.

Für die Zwecke der Begutachtung und der Überprüfung der Einhaltung der Selbständigkeitserklärung bzw. der Reglemente betreffend Plagiate erteile ich der Universität Bern das Recht, die dazu erforderlichen Personendaten zu bearbeiten und Nutzungshandlungen vorzunehmen, insbesondere die schriftliche Arbeit zu vervielfältigen und dauerhaft in einer Datenbank zu speichern sowie diese zur Überprüfung von Arbeiten Dritter zu verwenden oder hierzu zur Verfügung zu stellen.

(referenz: Generalsekretariat, Rechtsdienst, Unibe, 5 Juni 2023)

Unterschrift, Datum

---

I hereby declare that I have written this assignment independently and have not used any other sources other than those indicated. All passages that were taken literally or analogously from sources have been marked as such. If I used artificial intelligence (e.g. DeepL, ChatGPT, etc.), all elements that I have taken from an Artificial Intelligence tool are declared as such and you will find the exact name of the technology used and an indication of the "prompts" that I used for this. I am aware that otherwise the work will be assessed with a grade of 1 or the Senate will award a grade 1 in accordance with Article 36 paragraph 1 letter of the Law of

September 5, 1996 on the University to withdraw the degree awarded on the basis of this thesis.

For the purposes of assessment and verification of compliance with the declaration of independence and the regulations on plagiarism, I hereby grant the University of Bern the right to process the personal data required for this purpose and to carry out acts of use, in particular to reproduce the written work and store it permanently in a database, and to use it to check the work of third parties or to make it available for this purpose.

(reference: Generalsekretariat, Rechtsdienst, Unibe, 5 June 2023)

Signature, date

---

(14 May 2024)